

16 de Marzo de 2006

Universidad de Granada

Ideal Digital

idealdigital



Webmail



Alertas



Envío de titulares


[PORTADA](#) | [ACTUALIDAD](#) | [ECONOMÍA](#) | [DEPORTES](#) | [OCIO](#) | [TUS ANUNCIOS](#) | [SERVICIOS](#) | [CENTRO COMERCIAL](#)

[SECCIONES]

■ LOCAL

[Local](#)[Costa](#)[Provincia](#)[Andalucía](#)[Opinión](#)[España](#)[Mundo](#)[Vivir](#)[Televisión](#)[Titulares del día](#)[Lo más leído](#)[Especiales](#)

[MULTIMEDIA]

[Gráficos](#)[Galerías](#)[Imágenes del día](#)[Videos](#)[Clips Musicales](#)

[SUPLEMENTOS]

[Deporte Base](#)[Expectativas](#)[Inmobiliario](#)[LaguíaTV](#)[Mujer Hoy](#)[XLSemanal](#)

[CANALES]

[Agricultura](#)[Cibernauta](#)[Ciclismo](#)[Descargas](#) | [PDF](#)[Entrevistas](#)[Esquí](#)[Formación](#)[Hoy Cinema](#)[Hoy Inversión](#)[Hoy Motor](#)[Infantil](#)[IndyRock](#)[Legal](#)[Libros](#)[Lorca](#)[Meteorología](#)

GRANADA

El calor dispara las consultas médicas por faringitis y alergias

Los expertos auguran más problemas durante la próxima semana si la lluvia no aparece antes. Un 20% de visitas a los centros de salud responde a personas con rinitis y crisis respiratorias.

JOSÉ R. VILLALBA/GRANADA

El calor se ha presentado sin pedir permiso y de forma demasiado brusca. El mercurio de los termómetros ha pasado de los 11 a los 23 grados en pocos días y este paso de un frío invernal a un calor insoportable empieza a notarse, de forma muy especial, en los centros de salud y servicios de urgencia. Las elevadas temperaturas han disparado la polinización del ciprés y de las parietarias a niveles muy altos, 800 y 200 granos por metro cúbico de aire respectivamente frente a los 200 y 50 de hace tres semanas, lo cual ha derivado en la aparición de faringitis, alergias e incluso alguna que otra crisis asmática desde el pasado fin de semana hasta el día de ayer. Y los médicos consultados auguran que de seguir así el tiempo, la próxima semana podría convertirse en «un infierno» para estos enfermos. La rinitis y amigdalitis forman parte de los cuadros sintomáticos más comunes en las consultas durante estos días.



El ciprés y la parietaria son las dos especies en pleno proceso de polinización en estos momentos. /IDEAL

Imprimir

Enviar

[Publicidad](#)

«Venimos detectando desde el pasado fin de semana un incremento de las consultas de personas con problemas de alergia y faringitis», comenta Reyes Sánchez, pediatra y coordinadora del proceso de asma infantil en atención primaria. Los datos facilitados por distintos centros de salud fijan en un 20% el porcentaje de consultas por motivos relacionados con alergias o faringitis. Lo cual supone que una de cada cinco visitas al médico es consecuencia de un problema de alergias.

«Vienen bastantes pacientes con problemas nasales u oculares desde hace cinco días», según el médico de familia del centro de salud Mirasierra y alergólogo, Miguel Ángel Muñoz. Los expertos coinciden en el paulatino aumento de ciudadanos sensibles a la polinización de especies como el ciprés, gramíneas o el olivo. «Cada año hay más y en estos momentos existe una horquilla oscilante entre el 10 y 20% de la población que presenta problemas, generalmente leves, cuando empieza la polinización de distintas especies vegetales».

Problemas leves

Muñoz asegura que entre un 80 y 90% de personas con problemas de salud originados por alergia resuelven su problema en el centro de salud sin necesidad de ser derivados al especialista que sólo disponen de tres consultas en el Hospital Clínico y otra más para niños en la ciudad sanitaria Virgen de las Nieves. «La mayoría de las urgencias atendidas en estos días no presentan problemas mayores».

En Granada y la provincia, los procesos de polinización del olivo, las gramíneas y las coníferas, principalmente, convierten el aire en un auténtico infierno para miles de personas con acusados problemas respiratorios, desde finales de enero hasta los últimos días de junio. «La nieve y la lluvia caída auguran una floración muy intensa de las gramíneas a partir de mediados de abril, pero ahora el problema lo provoca el polen del ciprés cuya polinización se ha visto retrasada este año». Consuelo Díaz de la Guardia, directora del Centro de Aerobiología de la [Universidad de](#)

16 de Marzo de 2006

Universidad de Granada

Ideal Digital

Moda [Granada](#), asegura que la floración del polen no se extenderá más allá de finales de marzo. Acto seguido le tocará el turno al Plátano de Sombra y después llegará el calvario de las gramíneas (mediados de abril) y por último el olivo (mayo-junio)

Planet Fútbol

Reportajes

todotrabajo

Los peores meses

Vehículos de

Ocasión

Viajes

Waste Ecología

[\[PARTICIPA\]](#)

Amistad

Blogs

Chat

Foros

Juegos

Sudoku

Granada cuenta con más de 120.000 alérgicos al polen y con sólo tres consultas especializadas para atenderlos. Esta escasez de especialistas obliga a mantener en lista de espera a más de un millar de enfermos que tardan una media de doce a catorce meses en ser atendidos. La mayoría son alérgicos al polen del olivo y las gramíneas. Para ellos, los peores meses son abril, mayo y junio, aunque este marzo también se sumará a los meses más virulentos para los alérgicos a estas especies vegetales. De la importancia social de las alergias, da fe el hecho de que la Organización Mundial de la Salud la incluya entre las seis enfermedades más frecuentes del Planeta. El número de casos registrado en la provincia se ha cuadruplicado en las últimas dos décadas y la tendencia al alza parece imparable. Sobre todo, en las ciudades más desarrolladas.

Los expertos de la Sociedad Española de Alergología e Inmunología Clínica (SEAIC) auguran una primavera intensa para los alérgicos al polen. Un informe dado a conocer antes de ayer por la SEAIC indica que el 57% de los pacientes que acuden por primera vez a las consultas de alergia son mujeres y que el 65% procede de entornos urbanos. Por patologías, el 50% de las personas alérgicas consultan síntomas relacionados con la incómoda rinoconjuntivitis.

Según los datos del Comité de Aerobiología de la SEAIC, después de las gramíneas el tipo de polen que más afecta a los pacientes españoles es el del olivo (43%) seguido por quenopodiácea (27%), plátano de sombra (22%), cupresáceas (13%) y parietaria (11%).

[Subir](#)

© Ideal Comunicación Digital SL Unipersonal

CIF B18553883

Registro Mercantil de Granada Tomo 924 Libro 0 Folio 64 Sección 8 Hoja GR17840

C/ Huelva 2, Polígono de ASEGRA

18210 Peligros (Granada)

Tfno: 958 809 809

[Contactar](#) / [Mapa web](#) / [Aviso legal](#) / [Publicidad](#) / [Política de privacidad](#) / [Master de Periodismo](#) / [Club Lector 10](#) / [Visitas a Ideal](#)

Pow



publicidad